
 
  

Alle Mitglieder des SC Neubrandenburg e.V. 

 
 
 
Einladung zur ordentlichen Mitgliederversammlung des SCN e.V. 
 
Hiermit lädt der SCN alle Mitglieder sehr herzlich zur diesjährigen Mitgliederversammlung ein. 
 
Wann:  Dienstag, 20. Mai 2025 

18:00 Uhr  
Ort:  Clubraum des Oberbachsportzentrums (Schillerstr. 6, 17033 Neubrandenburg) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsmäßen Einladung 
2. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
3. Bestätigung des Tagungspräsidiums, des Versammlungsleiters und des Protokollführers 
4. Bestätigung der Tagesordnung 
5. Ehrungen 
6. Bericht des Präsidiums / Vorstandes an die Mitgliederversammlung 
7. Finanzbericht 2024 
8. Kassenprüfbericht 2024  
9. Aussprache zu den Berichten 
10. Beschlussfassung 

a. über den Bericht des Präsidiums / Vorstandes 
b. über den Finanzbericht 2024 
c. über den Kassenprüfbericht 2024 
d. über die Entlastung des Präsidiums / Vorstandes für das Geschäftsjahr 2024 

11. Aufstellung der Kandidaten für die Wahl des Vorstandes 
12. Wahl des Wahlleiters 
13. Wahl der Mitglieder des Vorstandes 
14. Wahl der Kassenprüfer 
15. Beratung und Beschlussfassung über den Finanzplan 2025 
16. Anträge 
17. Schlusswort des Präsidenten 

 
Um zahlreiches und pünktliches Erscheinen wird gebeten. Für das leibliche Wohl ist gesorgt.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Peter Waitschies 
Geschäftsführer 
  
 



Rechenschaftsberichte 2024 des Sportclub Neubrandenburg 

Rechenschaftsbericht des Präsidiums, Vorstand und Geschäftsstelle 

Liebe Mitglieder, liebe Gäste, 
liebe Ehrenmitglieder und  
liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde, 

Das vergangene Jahr war für den Vorstand arbeitsreich. Viele wichtige 
Entscheidungen wurden getroffen, die für die Zukunft unseres Sportclubs 
entscheidend sind. Dabei folgten wir stets unserer Vision: Sport erleben, Leistung 
fördern. 

Im Jahr 2024 hat der SCN in Haupt- und Ehrenamt weitere Veränderungen erlebt. 
Mit der Wiederbesetzung der Geschäftsführung und der Sachbearbeitung konnte in 
der Geschäftsstelle wieder ein normaler Zustand erreicht werden, um die zahlreichen 
Aufgaben bewältigen zu können.  

Seit November 2024 begrüßen wir Susanne Fischer in unserem Trainerteam. Im 
Bereich Para- Leichtathletik wird Susanne talentierte leicht beeinträchtigte Talente 
sichten und trainieren. Zusätzlich steht sie uns im Bereich Koordination und Fitness 
zur Verfügung.  

Trennen mussten wir uns leider von beiden Nachwuchstrainern unserer Abteilung 
Kanu. Seit März 2025 konnte diese Lücke wieder geschlossen und erfolgreich mit 
Martin Maylahn-Richter nachbesetzt werden.  

Weiterhin bewährt sich das durch Frank Benischke eingeführte 
Vereinsverwaltungsprogramm, welches die Mitgliederverwaltung und Buchhaltung 
vereint und ein hohes Niveau an Transparenz für Präsidium und Vorstand hinsichtlich 
der Lage des Vereins schafft. 

Die durch den Vorstand in seiner Klausurtagung im Januar 2024 beschlossene 
Umstrukturierung der Finanzen zwischen Geschäftsstelle und den Abteilungen hat 
zur gewünschten Erhöhung der Transparenz beigetragen. Daraus ergaben sich zum 
Teil erhebliche Verschiebungen zwischen den Bereichen des Vereins. In einigen 
Abteilungen führte dies zu einer notwendigen Beitragserhöhung, welche erfolgreich 
durch die Mitglieder in den Abteilungsversammlungen im Jahr 2024 beschlossen 
wurden. Die Fördermittel des Jahres 2024 konnten abgerechnet werden, die 
notwendigen Anträge für 2025 wurden gestellt und weitgehend bewilligt. Die 
Finanzen und Abläufe des Vereins sind geordnet.  

Der SCN hatte zum 01.01.2025 insgesamt 1.346 Mitglieder, wobei die 
Mitgliederentwicklung im aktuellen Jahr 2025 bereits einen positiven Trend aufweist 
und sich aktuell (06.05.2025) auf 1.374 beläuft. Die Mitgliederstärkste Abteilung ist 
unsere Abteilung Kanu (399), gefolgt von unserer Abteilung Gesundheitssport (253), 
Tanzen (228), Leichtathletik (143), Triathlon (134), Volleyball (124) und Fußball (50). 
Weitere 43 Mitglieder unterstützen unseren Sportclub als Freunde und Förderer. Die 
große Vielfalt in unserem Verein zeigt sich auch in der Altersstruktur, so liegen 
zwischen dem jüngsten aktiven Mitglied in unserer Abteilung Triathlon mit 6 Jahren 



und dem ältesten aktivem Mitglied in unserer Abteilung Gesundheitssport mit 93 
Jahren ganze 87 Jahre Altersunterschied. 

Als Übungsleiter und Trainer arbeiten 79 Mitglieder und Nichtmitglieder im Verein. 
Ihnen sowie allen ehrenamtlichen Unterstützern in den Abteilungen und im Verein gilt 
unser ganz besonderer Dank für die Absicherung des Übungs- und 
Wettkampfbetriebes und für die Unterstützung bei den vielen Aufgaben, die für das 
aktive Vereinsleben notwendig sind. 

Die großartigen und zahlreichen Erfolge unserer Sportlerinnen und Sportler finden 
sich in den Rechenschaftsberichten unserer Abteilungen wieder. Besonders 
hervorzuheben ist jedoch der sechste Platz unserer Diskuswerferin Claudine Vita bei 
den Olympischen Spielen in Paris. Auf diesem Wege noch einmal herzlichen 
Glückwunsch. 

Natürlich wäre die Aufrechterhaltung des Trainings- und Sportbetriebs nicht ohne 
unsere Sponsoren und Förderern möglich – besonders erwähnen möchte ich hier 
unsere Premiumpartner – Neuwoges, Neubrandenburger Stadtwerke und Meban. 
Auch allen anderen Sponsoren und Spendern danken wir herzlich für die finanziell 
unterstützen. 

Es gibt weiterhin viele Herausforderungen, die wir angehen wollen. Den sich stetig 
ändernden Rahmenbedingungen müssen wir begegnen und uns über neue Wege 
Gedanken machen. Diese Gedanken und Ideen möchten wir aber zusammen mit 
allen Abteilungen austauschen, um das bestmögliche Ergebnis für unsere Sportclub 
zu erreichen. 

Zum Schluss möchte ich noch einige Worte des Danks an Euch alle richten. Wir 
haben im letzten Jahr eine Kultur des Miteinanders und des Dialogs gelebt. Ihr seid 
offen für neue Ideen und nehmt am Entwicklungsprozess aktiv teil. Ganz herzlichen 
Dank für Eure Unterstützung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rechenschaftsbericht 2024 der Abteilung Fußball  

Für ein gelungenes Vereinsleben muss es ja nicht nur der Fussball sein. Neben 
unserem wöchentlichen Training treffen wir uns auch unregelmäßig regelmäßig zum 
Grillen nach einem Spiel, um Skat zu spielen oder um nach einem gepflegten Essen 
die Bowlingkugel gegen die Pins zu donnern. Diese Geselligkeit spricht sich rum und 
so können wir immer wieder neue Mitglieder begrüßen, vor allem auch Jüngere, und 
da uns die „Alten“ erfreulicherweise erhalten bleiben, kicken hier schon mal mehr als 
30 Jahre Unterschied zusammen.  

Auch 2024 haben wir an der Sommerrunde AH Ü35 der Darguner Brauerei Liga 
teilgenommen. Leider waren die Leistungen einfach zu durchwachsen, um den 3. 
Platz des Vorjahres zu wiederholen. Auch wenn wir von der Anzahl her nicht mehr 
die Probleme wie in den Vorjahren hatten, braucht es aber gegen die wirklich guten 
Mannschaften aus z. B. SV Siedenbollentin oder auch FSV Reinberg schon die 
„erste Geige“ um auf sehr gutem Niveau mithalten zu können, aber das funktionierte 
nicht immer. Mit 5 Siegen und 5 Niederlagen blieb am Ende nur der Platz im 
„gesicherten Mittelfeld“.  

Erfreulicherweise haben wir in der Hallensaison die Einladung zu einem Ü-50 Turnier 
vom SV Nordbräu erhalten und konnten so nach fast 5 Jahren mal wieder unter 
Beweis stellen, dass wir mit unserem gepflegten Spiel erfolgreich sein können. Mit 
nur einer Niederlage gegen den späteren Turniergewinner belegten wir am Ende den 
2. Platz. 

Nun geht es in die neue Sommerrunde des Müritz Gold Cups und zum ersten Mal 
kommt es in diesem Jahr mit dem FC Motor Neubrandenburg zu einem Stadtderby in 
Neubrandenburg, wir sind gespannt. Zu erwähnen ist, dass mittlerweile in vier 
Sportgruppen unter dem Dach des SC Neubrandenburg in Freizeitmannschaften 
gekickt wird. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rechenschaftsbericht 2024 der Abteilung Gesundheitssport  

In der Abteilung GBS trainieren regelmäßig 246 Mitglieder und etwa 220 
Rehasportler. Dazu kommen etwa 30 Kursteilnehmer, 

Das Angebot der Abteilung umfasst neben dem normalen Vereinstraining auch durch 
die Krankenkassen gestütztes Präventions- und Rehabilitationstraining. 

Die neu angebotenen Rückenkurse werden gut angenommen und dienen der 
Gewinnung neuer Mitglieder. 

Die Mitarbeiter und ehrenamtlichen Übungsleiter sind bestrebt sich ständig zu 
qualifizieren und alle Möglichkeiten der Weiterbildung zu nutzen. 

Unsere Weihnachtsfeier 2024 führten wir im Kino Latücht durch. Das werden wir 
auch in diesem Jahr so tun. 

Ein Sommerfest ist ebenfalls im Latücht geplant. 

Sportlich gesehen beteiligen wir uns auch in diesem Jahr wieder am Frauenlauf und 
werden dem Klinikum eine Spende übergeben. Im vergangenen Jahr konnten wir 
500 € überreichen. 

Des Weiteren beabsichtigen wir, am Kreiswandertag teilzunehmen. 

In der Abteilung arbeiten zwei hauptamtliche Vereinssportlehrer, vier ständige 
Übungsleiter sowie zwei gelegentlich aushelfende Übungsleiterinnen im Bereich 
Aqua. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ressort Kanuwandersport        

Um die Arbeit des amtierenden Abteilungsleiters zu unterstützen, hat sich Günter 
Kotterba Ende des vergangenen Jahres bereit erklärt, das Ressort Kanuwandersport 
weiterzuleiten. Seitdem wird das Ressort durch eine sechsköpfige Leitung geführt. Als 
Stellvertreter des Ressortleiters und Schatzmeister hat sich Dietmar Karst, als 
Wanderwart Jens Trentepohl, als Materialwart Siegfried Weihmann und als 
Verantwortliche für die Mitgliederbetreuung Elke Kotterba bereit erklärt. 

Zum 31.12.2023 hatte das Ressort 26 Mitglieder. Im Berichtszeitraum hat sich der 
Mitgliederbestand auf 20 reduziert. Das Durchschnittsalter beträgt 69 Jahre. Um den 
Fortbestand des Ressorts zu sichern, ist es wichtig neue Mitglieder zu gewinnen. Trotz 
mehrerer hoffnungsvollen Aktivitäten konnten wir in 2024 nur ein neues Mitglied 
aufnehmen. In der heutigen Zeit ist es offensichtlich den Spagat zwischen Familie, 
Beruf und sportlicher Aktivität zu meistern.  

Der Versuch mit der selbst erbauten Kanueinstiegshilfe auch Menschen mit 
körperlichen Einschränkungen das Paddeln zu ermöglichen, musste wegen fehlender 
Übungsleiterkapazität eingestellt werden. Aus diesem Grund wird die Anlage 
erfolgreich und ausschließlich zur Absicherung des Paddeltrainings unserer älteren 
Sportfreunde genutzt. Wir sind sehr froh diese Einrichtung zu haben. 

Das Ressort war auch 2024 sportlich sehr aktiv. In der kalten Jahreszeit trainieren die 
Senioren mehrmals wöchentlich in der Gymnastikhalle und im Kraftraum. Die 
Jahrespaddelleistung von 4358 km kann sich sehen lassen. Mit 696 km hat Dietmar 
Karst daran den höchsten Anteil.  

Um auch den werktätigen Mitgliedern die Teilnahme am gemeinsamen Paddeln zu 
ermöglichen, wurde eine zusätzliche Wassertrainingszeit am späten Nachmittag 
organisiert, die gut angenommen wurde und sich bewährt hat. 

Die langjährige Tradition des Neujahrspaddeln wurde 2024 durch den Einsatz von 
Beate und Jürgen Wecker erhalten. Im Berichtsjahr haben sich 4 Mitglieder an der 48. 
Mecklenburg Seentour beteiligt. Es war die einzige Mehrtagesfahrt in diesem Jahr. 

Bei der Aktion Paddel bei Freunden auf dem Greifswalder Bodden waren wir mit 7 und 
bei der Riemser Brückenfahrt mit 3 Paddlern vertreten. Jens Trentepohl hat an der 
vom Stralsunder Kanuclub organisierten Tollensefahrt und an der von der HSG 
Greifswald ausgerichteten Kroatientörn und an der Hamburger Alstergrachtenfahrt 
teilgenommen. 

Jens Trentepohl und Günter Kotterba haben 2024 als Wettkampfrichter die 
Durchführung des 1.000-Seen-Marathons unterstützt. 

Das vom Ressort organisierte Sommerfest und die Weihnachtsfeier waren die 
kulturellen Höhepunkte im Ressort und wurden von den Mitgliedern gut angenommen. 
Auf unseren Feiern wird immer wieder mit großer Freude das von Dietmar Karst 
verfasste Tollensekanuwanderlied gesungen. Mit diesem Lied haben wir unsere 
Kanusportfreunde vom SV Motor Süd Neubrandenburg auf ihrer 70. Jubiläumsfeier 
sehr erfreut. 

Mit Zuversicht und frohen Erwartungen starten wir in das neue Paddeljahr 2025. 

gez. Günter Kotterba (Ressortleiter)  



Rechenschaftsbericht des Ressort Kanu Rennsport 2024 
 
1. Allgemeine Entwicklung 

Das Jahr 2024 war für das Ressort Rennsport der Abteilung Kanu des SC 
Neubrandenburg ein sportlich erfolgreiches Jahr. Nach der Stabilisierung der Trainings- 
und Wettkampfbetriebes in den letzten Jahren konnten wir erneut einen Schritt nach vorn 
machen – sowohl im Nachwuchsbereich als auch im Leistungssport. 

Die Trainingsbedingungen waren über weite Teile des Jahres zufriedenstellend. Dank der 
engen Zusammenarbeit mit der Stadt, dem Landesfachverband und Förderern konnten 
Trainingslager, Materialanschaffungen sowie die Teilnahme an nationalen und 
internationalen Wettkämpfen realisiert werden. 

Im August schied Frau Lisa Schiffer aus dem Amt aus und Matthes Scheffler übernahm 
übergangsweise. 

2. Sportliche Erfolge 

Unsere Sportlerinnen und Sportler zeigten bei zahlreichen Regatten und 
Qualifikationswettkämpfen sehr gute Leistungen. Besonders hervorzuheben sind: 

• mehrere Medaillenplätze bei den Deutschen Meisterschaften in den 
Altersklassen Schüler, Jugend, Junioren und Leistungsklasse 

• Teilnahme und Podestplatzierungen bei internationalen Wettkämpfen, Julius 
Mühlnickel mit einem 3. Platz bei der Juniorenweltmeisterschaft im 
Kajakvierer über 500m 

• Erfolgreiche Nominierungen von Athletinnen und Athleten in die Landes- und 
Bundeskader 

3. Nachwuchsarbeit 

Die Nachwuchsförderung bleibt ein zentrales Anliegen unseres Ressorts. Mit gezielten 
Sichtungen an Schulen, offenen Schnuppertrainings und der guten Zusammenarbeit mit 
Eltern und Trainern konnten wir die Trainingsgruppen vergrößern und qualitativ 
weiterentwickeln. Die kleinsten nahmen erfolgreich an verschiedenen 
Nachwuchswettkämpfen teil und zeigten vielversprechende Ansätze für die kommenden 
Jahre. Die Nachwuchstrainerstelle war dabei über weite Strecken nicht besetzt und wurde 
durch den Einsatz aller Trainer kompensiert. 

4. Ausblick und Herausforderungen 

Für das kommende Jahr streben wir an: 

• die Trainingsqualität weiter zu erhöhen und gezielt in Fortbildung und 
Ausrüstung zu investieren 

 • die Förderstruktur im Jugendbereich zu sichern und auszubauen 

 • Weitere Kooperationen mit Schulen und regionalen Partnern zu etablieren 

 • Neue Trainer- und Betreuerressourcen zu gewinnen und auszubilden 

 



6. Dank 

Ein großer Dank gilt allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, Trainerinnen und 
Trainern, Eltern, Unterstützern, Sponsoren sowie der Vereinsführung. Ohne ihr 
Engagement und ihre Unterstützung wäre die erfolgreiche Arbeit im Ressort Rennsport 
nicht möglich. 

 

Gez. Matthes Scheffler 

 



Rechenschaftsbericht des Ressort Drachenboot 2024 
 
Allgemein: 

In 2024 hat sich die finanzielle Situation des Ressorts weiter gefestigt. Wir konnten so 
nicht nur unsere vorhandenen Outrigger vollständig aufarbeiten lassen, sondern sogar 
einen weiteren anschaffen. Diese Boote ermöglichen den Mitgliedern, zusätzlich zum 
Teamtraining, weitere Wassereinheiten individuell zu absolvieren. 
 
Erstmals richtete der SCN für den TSV Friedland einen Wettkampf im Friedländer 
Freibad aus. Auch der jährliche Hochschulcup, sowie die Wassersportspiele wurden 
wieder erfolgreich durchgeführt. Mit der Hochschule fanden diverse Abstimmungen 
statt, um das Event langfristig zu sichern. Die daraus resultierenden Einnahmen wollen 
wir im Jahr 2025 für einen weiteren Drachenbootaustausch nutzen. 

Unser Materialstand wird somit sukzessive wieder modernisiert und ermöglicht das 
Training in 10er und 20er Booten auf neuestem Baustandard. Die Instandhaltung und 
Unterhaltung unseres Sommerbootshauses (SBH) ist weiterhin ein beträchtlicher 
Kostenapparat. So mussten wir erneut große Summen in die Reparatur unserer 
Heizungsanlage und in die Unterhaltung des Gebäudes investieren. Die fleißigen 
Ehrenamtler unseres Ressorts tragen einen wesentlichen Teil zur Finanzierbarkeit 
dieser Gelder bei. Auch ein Rasenroboter konnte kostengünstig angeschafft werden, 
um den Arbeitsaufwand der Grünanlagenpflege im SBH zu reduzieren. 
 
Das Lichterpaddeln 2024 bildete den Jahresabschluss, auch in Hinblick auf finanzielle 
Sicherung. Das Event wurde abermals mit deutlichem Zuwachs sowohl bei den 
Sportlern als auch Zuschauern weit über die Stadtgrenzen hinaus wahrgenommen. 
NDR1, 8080s, Ostseewelle und das NDR-Fernsehen berichteten ausführlich. Dieser 
Zuspruch führte zu einem positiven Gesamtergebnis der Veranstaltung. Die 
Einnahmen sichern einen großen Anteil unserer laufenden Kosten des SBH.  

Zum 31.12.2024 wies unser Ressortkontostand insgesamt 63.084 € aus (47.524 € allg. 
Ressort DB; 14.143 € DB-Jugend, 418€ SBH). 

Die Mietgliederzahl ist auch im Jahr 2024 mit ca. 130 Sportlern stabil geblieben, die 

meisten dieser Mitglieder sind in den 4 Teams Amazoonas Turtles, Icebreaker, SOS-
Paddler und SCN-Jugend integriert. 

 

Sportliche Resultate: 

Die SOS-Paddler trainieren einmal wöchentlich, immer mittwochs und haben im Mai 
erfolgreich ein Trainingslager durchgeführt. Das Ziel konnte erreicht werden, die 
Sicherung der Mitgliederzahl und damit auch den Fortbestand des Teams zu sichern. 
Auch wenn die SOS-Paddler sich grundlegend noch mehr Mitglieder für ihr Team 
wünschen. Es wurden 3 Wettkämpfe in der Saison 2024 durchgeführt. 

Beim 18. Ueckermünder Drachenbootfestival einen hervorragender 2. Platz, sowie in 
Neustrelitz zwei 6. Plätze und beim Lichterpaddeln ein 14. Platz. 

  



Die Amazoonas Turtles trainieren 2x wöchentlich und haben 2024 erfolgreiche 
Wettkämpfe unter anderem regional, aber auch international in Prag bestritten. 

Ein Trainingslager wurde auch hier für die Wettkampfvorbereitung durchgeführt. 

In Prag wurden in verschieden Kategorien 3x der dritte Platz und 1x der zweite Platz 
errungen. 

In Schwerin, einer der größten Drachenbootwettkämpfe in Deutschland der 2. Platz im 
B-Finale, sowie zwei erste Plätze in Templin und erste und zweite Plätze in Prenzlau. 

Die SCN Icebreaker sind auf dem Weg ihre sportlichen Ansprüche wieder etwas 
anzuheben und haben so abermals neben regionalen Tageswettkämpfen auf der 
womöglich größten Deutschen Wettkampfveranstaltung auf dem Schweriner 
Pfaffenteich erfolgreich den SCN repräsentiert. Neben 2 Trainingslagern und einem 
gemeinsamen Trainingstag mit dem AmaZOOnas Turtles gelang es uns ebenso in 
Greifswald und Neustrelitz sowie in Indoorwettkämpfen vorrangig vordere Platzierungen 
einzufahren und an die sportlichen Erfolge aus dem Vorjahr anzuknüpfen. 

Die   SCN-Jugend hatte eins der erfolgreichsten Jahre in der Vereinsgeschichte des 
Jugendteams. Hervorragende zweite Plätze in Templin, sowie erste und dritte Plätze 
wurden in Prenzlau belegt. Dies waren Vorbereitungs Wettkämpfe für das große Ziel: 
die Club WM in Ravenna, Italien. 

Mit 3 x Gold und hervorragenden 4. und 5. Plätzen im Small Boot kam man hier sehr 
erfolgreich wieder. Die Zusammenarbeit und Unterstützung mit anderen 
Neubrandenburger SCN Mannschaften bei gemeinsamen Wettkämpfen war sehr gut. 
Die Teilnahme an Deutschen Meisterschaft in Berlin wurde kurzfristig abgesagt, der 
Entscheidung das Jugend Nationalteam für 2025 für die Nationen WM in Brandenburg 
zu leiten, geschuldet. 

Auch hier sieht es so aus, dass der überwiegende Teil der Sportler der SCN stellt, was 
die sehr gute Trainerarbeit vor Ort zeigt. Da jährlich Abgänge zu verzeichnen sind wird 
hier eine engere Zusammenarbeit mit dem Ressort Rennsport angestrebt, um 
ausscheidende Kanurennsportler zu übernehmen. 

Das teamübegreifende Sonntagstraining hat sich auch 2024 etabliert, Sportler aus 
verschiedenen Teams, trainieren hier regelmäßig zusammen. 

Auch im Outrigger nahmen 2024 SCN-Sportler nicht nur auf dem Tollensesee erfolgreich 
bei Wettkämpfen teil, sondern auch in Sellin, Rund um Hiddensee, Scharffenberg und in 
Frankreich. 

Einige unserer Sportler fuhren in Jahr 2024 in vereinsübergreifenden 
Renngemeinschaften zu nationalen und internationalen Wettkämpfen, wie den 
Deutschen Meisterschaften, EM oder der Club WM in Italien. Hierbei sind besonders zu 
erwähnen, neben ausgezeichneter Leistung aller teilnehmenden Sportler: 

Jan Szymanski, 3 facher deutscher Meister 

Jens Uthoff   zweiter Platz DM und 

Ralf Zander bei der EM 2x Gold , 1x Silber, 1x Bronze Ü50 Nationalteam 

 



Rechenschaftsbericht 2024 der Abteilung Leichtathletik 

Das Jahr 2024 

Die Olympischen Spiele in Paris waren das sportliche Highlight. Unsere 
Diskuswerferin Claudine Vita konnte mit ihrem sechsten Platz wertvolle Punkte für das 
Gesamtergebnis des DLV (Deutscher Leichtathletik Verband) einbringen. Aufgewertet 
wurde das erfolgreiche Wettkampfjahr durch ihren fünften Platz bei den 
Europameisterschaften in Rom. 

Erstmalig konnten unsere Nachwuchsathleten Michal Fatyga über 400 Meter und 
Emily Scherf im Kugelstoßen das Nationaltrikot bei den U18 Europameisterschaften in 
Banska Bystrica (Slowakei) präsentieren. Mit jeweils einem sehr guten fünften Platz 
und persönlicher Bestleistung zum Saisonhöhenpunkt haben beide super performt. Mit 
Hilke Thamke im Siebenkampf und Ole Mehlberg im Diskuswerfen konnten sich zwei 
SCN Athleten für die U20 Weltmeisterschaften in Lima (Peru) qualifizieren. Somit 
waren SCN Athleten wieder bei allen internationalen Titelkämpfen vertreten. 

Bei verschiedensten Deutschen Meisterschaften sammelten unsere Sportler im 
Nachwuchsbereich 8 Medaillen. Bei den Deutschen Jugendmeisterschaften in 
Mönchengladbach lief Michal Fatyga über 400 Meter zum deutschen Meistertitel, Emily 
Scherf errang Gold im Kugelstoßen. Auch von den U20 Titelkämpfen kehrten wir mit 
Edelmetall zurück. Gold ging an Ciara Niemann im Weitsprung, Emily Scherf sammelte 
noch eine Bronzemedaille im Kugelstoßen ein. In Koblenz zu den U16 Meisterschaften 
trumpften unsere Werfer mit Silber im Diskuswerfen und Bronze im Kugelstoßen durch 
John Christian Schochardt und Johannes Kunkel mit Silber im Kugelstoßen auf. U23 
Zehnkämpfer Bjarne Gebhardt steuerte eine Bronzemedaille bei den 
Mehrkampfmeisterschaften in Hannover bei. 

Unsere neue Kindersportabteilung hat sich in den vergangenen Monaten 
weiterentwickelt. Einige Anfragen konnten wir leider nicht annehmen und haben an 
unseren Kooperationspartner SV Turbine verweisen müssen. Das engagierte 
Trainingsangebot unseres Übungsleiters Christian Hoffmann trägt bereits erste 
Früchte. Unsere Kugelstoßerin Sina Prüfer verstärkt die Betreuung seit August. Somit 
können wir ausgewählten Kindern eine zusätzliche Einheit ermöglichen. 

Mit Beginn des neuen Schuljahres haben wir Veränderungen in der 
Trainingsgruppenstruktur unserer Sportler vorgenommen. Carsten Hodea betreut 
nun die Sportler der gesamten 7. Klasse, sowie das blockorientierte Training der 
Sportler aus Klasse 8 und 9.  

Trainingsgruppenstruktur Klassenstufe 5-13 und Spitze 

 

Mit Claudio Stoessel haben wir im vergangenen Jahr unser Trainerteam verstärkt. 
Claudio übernimmt seit einigen Wochen die Betreuung von Emily Scherf. Hier wird er 
intensiv in der Planung und Steuerung durch Gerald Bergmann als Mentor unterstützt. 



Mittlerweile wurde Claudio vom Deutschen Leichtathletikverband als 
Bundesstützpunkttrainer übernommen. Wir sind sehr froh, dass unser erstmaliges 
Vorhaben, einen ehemaligen Sportler zum Trainer auszubilden damit erfolgreich 
vorangeht. 

Seit November begrüßen wir Susanne Fischer in unserem Trainerteam. Im Bereich 
Para- Leichtathletik wird Susanne talentierte leicht beeinträchtigte Talente sichten und 
trainieren. Zusätzlich steht sie uns im Bereich Koordination und Fitness zur Verfügung. 

Übungsleiter Ulli Krüger haben wir im Rahmen unseres Jahresabschlusses 
verabschiedet. Ausdrücklich bedanken wir uns bei Ulli für die vielen Jahre engagierter 
Trainertätigkeit. Viele junge Talente haben bei Ulli ihre Grundausbildung für spätere 
Erfolge erfahren dürfen. Nochmals vielen Dank! 

Spitzentrainer Dieter Kollark zieht sich mit seinem 80. Geburtstag etwas aus dem 
aktiven Training zurück. Natürlich steht er uns mit seiner gesamten Kompetenz 
weiterhin zur Verfügung. Seine Athletin Claudine Vita hat sich seit Saisonstart an eine 
leistungsstarke Trainingsgruppe in Potsdam angeschlossen. Sie wird jedoch weiterhin 
mit unserem SCN-Trikot ihr Startrecht und Mitgliedschaft ausüben und regelmäßig in 
Neubrandenburg weilen. 

Der DLV hat gesamt 7 Athletinnen und Athleten aus Neubrandenburg in den 
Bundeskader für das Jahr 2025 berufen.  

• Claudine Vita Olympiakader (OK) Diskuswerfen 

• Michal Fatyga Nachwuchskader (NK1) 400 Meter 

• Emely Scherf Nachwuchskader (NK1) Kugelstoßen 

• Hilke Thamke Nachwuchskader (NK1) Siebenkampf 

• John Christian Schochardt Nachwuchskader (NK2) Diskus 

• Johannes Kunkel Nachwuchskader (NK2) Kugel 

• Jack Gordon Blackburn Nachwuchskader (NK2) 400 Meter 

• Weitere 18 Sportlerinnen und Sportler wurden durch den Leichtathletik-Verband 
Mecklenburg-Vorpommern in den Landeskader und 6 in den 
Landesperspektivlader berufen.  

Unser gemeinsames Projekt „MENTAL LEADERS“ ist im Sommer 2024 gestartet. 
Sportpsychologe Norbert Lewinski arbeitet intensiv mit unseren Sportlern in 
verschiedenen Workshops und Einzelcoachings.  

Das Jahr 2025 

Im Januar waren wir wieder Ausrichter der Landeshallenmeisterschaften in den 
verschiedenen Altersklassen. Los ging es am 11. Januar 2025 mit den 
Landeshallenmeisterschaften der U20/U16, am 18.01.2025 mit den 
Landeshallenmeisterschaften der Aktiven und U18/U14 und am 19.01.2025 mit den 
Landeshallenmeisterschaften der U10/U12.  
 
Die Wettkämpfe verliefen alle sehr gut. Damit konnten wir wieder einen tollen Auftakt 
in das neue Wettkampfjahr für den gesamten Landesverband anbieten. 



 
Saisonhöhepunkte in der Freiluftsaison werden im Juli die European Youth Festival 
der U18 in Skopje (Madzedonien) und die U23 Europameisterschaften in Bergen 
(Norwegen) sein. Tampere (Finnland) ist Ausrichter der U20 Europameisterschaften. 
Und im September starten die Weltmeisterschaften in Tokio (Japan). 
Im Juni steht für unsere Abteilung die erneute Wahl der Abteilungsleitung an.  Dafür 
sowie für die Organisation und Unterstützung bei Veranstaltungen und bei der 
Betreuung unserer Mitglieder suchen wir Interessierte, die uns in unterschiedlichster 
Weise helfen können und möchten.  
Dabei ist derzeit unser wichtigster Punkt die Suche nach einem Wettkampfwart, der 
für die Absicherung unserer regionalen Wettkämpfe in Neubrandenburg in 
Zusammenarbeit mit der Abteilung Leichtathletik, dem Kampfrichterwart/-obmann und 
dem LVMV (Leichtathletik Verband M/V) Verantwortung übernimmt.  
 
Eine der größten Herausforderungen ist der Transfer unser Sportler und Trainer zu 
den vielen Wettkämpfen im gesamten Bundesgebiet. Nach vier Jahren Unterstützung 
der Firma UckerEi wurde die Zusammenarbeit beendet. Deshalb haben wir uns 
entschlossen in einen eigenen Bus für die Abteilung Leichtathletik zu investieren. 
Damit werden wir dann auf Deutschlands Autobahnen und Bundesstraßen unterwegs 
sein.  

Leider sahen wir uns nach Abwägung aller Kosten gezwungen in der 
Mitgliederversammlung am 07. November 2024 den Abteilungsbeitrag im Bereich 
Leistungssport um 5,- Euro je Monat anzuheben. Kosten für Übernachtungen und 
Fahrten zu den Wettkämpfen und Trainingslagern sind weiterhin gestiegen. Die 
Startgebühren, sowie Kosten für Übungsleiter belasten die Abteilung deutlich mehr als 
in den vergangenen Jahren.  

Ein großer Dank gilt unseren treuen Sponsoren. Unser Premiumpartner die 
NEUWOGES wird auch im Jahr 2025 die Kooperation auf gleichem Niveau fortsetzen.                         
Das Sponsoring mit dem Unternehmen data experts GmbH geht über das Jahr 2025 
hinaus. Auch unser Partner Werbelicht Dr. Jahn GmbH steht weiterhin zu uns. Die 
Agentur Lewinski & Cramer konnten wir im Jahresverlauf 2024 für uns gewinnen. 

Das Unternehmen Chefs Culinar und einige wenige treue Spender halten weiter an 
der Unterstützung fest. Jedoch sind unsere Spendeneingänge leider rückläufig. Wir 
werden im Jahr 2025 die Kosten und Aufwände noch stringenter prüfen müssen. 

Gemeinsam sollte es unser Ziel sein, neue Interessenten und Leichtathletikfans für 
uns zu begeistern.  

 

 

 

 

 

 

 



Rechenschaftsbericht 2024 der Abteilung Tanzen 

Tanzen ist Leidenschaft - Tanzen ist ein Lebensgefühl - Tanzen ist Freude 

Tanzsport erleben und Leistung fördern 

 

Das Sportjahr 2024 war für die Tänzerinnen und Tänzer ein durchwachsenes Jahr. 
Es gibt viel Gutes zu berichten, aber auch nicht so Gutes. 
 
Zum Ende des Berichtszeitraumes waren 221 Tänzerinnen und Tänzer in unserer 
Abteilung aktiv.  Die Mitgliederentwicklung ist leicht rückläufig. Besonders die Sparte 
der Hobbytänzer/innen, hier überwiegend krankheits- und altersbedingte 
Kündigungen. Positiv entwickelt sich die Mitgliederzahl in der Sparte der 
tänzerischen Früherziehung (Kinder im Alter von 3-5 Jahren).    
In der Abteilung Tanzen ist das Tanzen im Breiten – und Leistungssport, tanzen in 9 
Sparten wie z.B. der tänzerischen Früherziehung, des kreativen Kindertanzens, 
im Modern Dance, im Turniertanz. und Hobbytanz möglich. 
Die Mitglieder der Abteilung Tanzen werden von 2 Tanztrainern, einer Tanzlehrerin 
und 10 Übungsleiterinnen betreut. Danke den Trainern und Übungsleiter/innen.  
Die Sparte Hip-Hop Kinder unter Leitung von Yassine En-Nieda musste zu Beginn 
des Jahres 2024 aufgelöst werden. Aus privaten Gründen hat der Übungsleiter 
Neubrandenburg verlassen. Ein neuer Übungsleiter Hip-Hop konnte leider nicht 
gewonnen werden. 
 
Ein Schwerpunkt in der Abteilung bildet der Tanzsport im Breiten- und Leistungssport. 
Im Berichtsjahr waren und sind 20 Tänzerinnen und Tänzer im Alter von 6 bis 29 
Jahren aktiv beim Tanztraining. Besonders freut uns, dass wir zum Ende des Jahres 
2024 7 Kinder im Alter von 5 bis 7 Jahren für den Tanzsport begeistern konnten. 
Unter Leitung von Elisa und Christine konnte die neue Gruppe Kinder Paartanz ihre 
aktive Trainingstätigkeit beginnen.  
Die Tanzsportler/innen nahmen an verschiedensten Breitensportwettbewerben 
und DTV-Tanzturnieren teil. 
Romy Gaebel (SOLO-Tanz), Mateo Krüger & Malina Gleß sowie Jannes Siepelmeyer 
& Andrea Campean ertanzten sich jeweils mehrere 1. und 2. Plätze: beim 
Greifswalder Winterpokal und Pasewalker Turmpokal im Breitensport. 
Im Leistungssportbereich nahmen die Sportler/innen an den Gemeinsamen 
Landesmeisterschaften der Nordländer im Latein- und Standardtanzen teil.  
Lian Repschläger & Amelie Conrad wurden in der Leistungsklasse Kinder II D bzw. 
C von den Wertungsrichtern auf den 1. Platz gesetzt und wurden somit 
Landesmeister des Tanzsportverbandes MV.  
Weitere DTV-Turnierteilnahmen führten unsere Tänzer/innen u.a. nach Hamburg, 
Glinde und Berlin. Auch bei diesen Turnieren erreichten die Tanzpaare und Solo-
Tänzerinnen jeweils das Finale und erzielten hervorragende Platzierungen. 
 
Es wurden Tanz-Workshops wie Line Dance und Disco Fox durchgeführt. Danke 
insbesondere den Kursleitern Astrid und Uwe Luther. 
Der Workshop für Hobbytänzer im November 2024 war eine Kooperation 3er 
Tanzvereine mit dem Tanzkreis Neubrandenburg e.V. und dem Tanzclub Tollensetal 
2012 e.V.  
 



Von besonderer Bedeutung für unsere Tänzer/innen sind neben dem aktiven 
Tanztraining die Tanzauftritte bei öffentlichen Veranstaltungen. Dienen diese zum 
einen unser Tanzen zu präsentieren und zum anderen auch um neue Mitglieder zu 
gewinnen. Wir waren z.B. präsent beim Tag der Vereine der Stadt Neubrandenburg, 
beim Vier Tore Fest der Stadt Neubrandenburg, bei verschiedensten Stadtfesten und 
beim Lichterpaddeln des SCN-Drachenboot.   
 
Der Große Schautanztag in unserem Tanzsaal am 22.06.2024 war ein voller Erfolg. 
In der Zeit von 10 bis 15 Uhr zeigten alle Tanzsparten ihr Können und animierten die 
anwesenden Gäste zum Mitmachen. 
 
Zum Vereinsleben gehört auch das Feiern und bei Tänzern ganz besonders. 
Neben den freien Tanzabenden am Wochenende für die Hobbytänzer, gab es im Jahr 
2024 weitere Höhepunkte. Im Februar verwandelte sich der Tanzsaal eine Woche lang 
in eine Zirkusmanage – es wurde Fasching gefeiert. Am 14.12.2024 war der 
Weihnachtsmann zur Kinderweihnachtsfeier bei uns zu Gast. Traditionell im 
Volkshaus Friedland tanzten 90 Kinder und Jugendliche und begeisterten nicht nur 
den Weihnachtsmann, sondern auch die vielen mitgereisten Eltern, Geschwister und 
Großeltern.  
 
Die Abteilungsleitung hat sich regelmäßig per ZOOM-Meeting und in Präsenz 
beraten. Protokolle wurden erstellt und entsprechend abgelegt. Ich danke allen 
Mitgliedern der Abteilungsleitung für ihre Zeit, für ihr Mitwirken und ihr Engagement. 
Eine aktive Unterstützung erfährt die Abteilungsleitung durch die 
Elternsprecher/innen der einzelnen Sparten. Die Zusammenarbeit hat sich sehr gut 
entwickelt. Danke den Eltern für ihr Mitwirken. 
 
In der Abteilung haben wir den internen Kontakt zwischen den Mitgliedern und den 
einzelnen Sparten mittels Telefons, E-Mail und WhatsApp intensiviert. 
Die Mitglieder wurden regelmäßig per NEWS-Letter informiert.  
Die Mitgliederversammlung der Abteilung fand am 04.05.2024 statt.  
 
 
Beate Seugling 
Abteilungsleiterin Tanzen                                                                       
    
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



Rechenschaftsbericht 2024 der Abteilung Triathlon 

Mit dem erstmaligen Gewinn eines Weltcups in Samarkand konnte sich SCN 
Spitzentriathletin Lena Meißner auch 2024 gut in Szene setzen, und sich so wieder 
den Status des Perspektivkaders für 2025 sichern. 
Mit dem Gewinn der Bronzemedaille bei der Deutschen Meisterschaft in Jena bei den 
Juniorinnen konnte Charlotte Funk eine Nachwuchs Meisterschaftsmedaille für den 
SC Neubrandenburg gewinnen. Leider genügt die Leistung im letzten Juniorenjahr 
nicht mehr, um in einen Bundeskader der DTU berufen zu werden. So gelang es uns 
2024, trotz einiger guter Anschlussleistungen, erstmals nicht, einen Athleten bzw. 
eine Athletin in den Nachwuchskader der DTU zu bringen. 
Lotte Siemund als DM Vierte, Birk Bült als Siebter, Franziska Jeschke als Neunte 
und Greta Ewald als Zehnte zeigten ihre Zugehörigkeit zur erweiterten deutschen 
Spitze. Jannes Gonschorek verpasste durch einen schlechten Wechsel aufs Rad die 
sicher geglaubte Spitzengruppe und damit auch eine dann fast sichere DM Medaille. 
So stand am Ende nur der elfte Platz zu Buche. Diese vielen Ergebnisse im 
Anschlussbereich gilt es zukünftig wieder in Bundeskaderplatzierungen 
umzuwandeln. 
 
Stabil ist die Entwicklung auf Landeskaderebene. Hier stellt der SCN durch die 
Wettkampfergebnisse 2024 und Testleistungen 2024/2025 in diesem Jahr mit 7 
Landeskadern, 3 Entwicklungskadern und 7 Talentpoolmitgliedern wieder den 
Großteil der Kaderathleten im TVMV. 
 
Im neu.sw Team, dass von den Neubrandenburger Stadtwerken speziell gefördert 
wird, sind 2025 mit Charlotte Funk, Lotte Siemund und Birk Bült drei Athleten. 
Im organisatorischen und personellen Bereich war das Jahr 2024 immer noch 
geprägt von der Findungsphase nach dem Weggang von Frank Heimerdinger. Durch 
notwendige Umstrukturierungen in der Trainingsgruppenbetreuung der Abteilung ist 
seit September 2024 Landestrainer Jan Müller der einzige hauptamtliche Trainer der 
Abteilung. Eine zweite hauptamtliche LSB vollfinanzierte Stelle ist ausgeschrieben. 
Die Abteilung Triathlon zählte im Jahr 2024 ca. 131 Mitglieder, darunter 63 
Sportlerinnen und 68 Sportler. Dabei trainieren im Bereich der unter 18-jährigen ca. 
81 Athletinnen und Athleten, von denen wiederum 41 Mädchen und 40 Jungen sind. 
Bei den über und einschließlich 18-Jährigen waren es demnach genau 50 
Sportlerinnen und Sportler; hier handelt es sich um 22 Frauen und 28 Männer. 
Weiterhin waren im Jahr 2024 ca. 16 Übungsleiterinnen/Übungsleiter bzw. 
Trainerinnen/Trainer mit der Absicherung des Sportbetriebs befasst. Nicht zu 
vergessen sind neben diesen Sportlerinnen und Sportlern sowie Trainerinnen und 
Trainern die ca. 80 Kinder, die jährlich im Schwimmen ausgebildet werden. 
 

 

 

 

 

 

 



Rechenschaftsbericht 2024 der Abteilung Volleyball 

Für die Abteilung Volleyball mit ihren 125 Mitgliedern in unterschiedlichen 
Trainingsgruppen war das Jahr 2024 ein gelungenes Jahr und so konnte die Saison 
2023/2024 mit zahlreichen Erfolgen abgeschlossen werden. 
 
Von der U12 bis zur U20 nahm der SCN in allen Altersklassen am Jugendspielbetrieb 
des Volleyballverbandes MV teil. Im Kampf um den Pokal gingen 4 Mannschaften ins 
Rennen und konnten als Pokalsieger in der U16, in den Altersklassen U12 und U14 
als Vizepokalsieger sowie in der U13 mit Platz 3 nach Hause gehen. Bei den 
Landesmeisterschaften durften sich die U16, U18 und die U20 Vizelandesmeister 
nennen, die U13 und U14 sicherte sich Platz 4 und die U12 erreichte Platz 5. Somit 
reisten wir mit den Spielerinnen der Altersklassen der U13, U16, U18 und der U20 zur 
Norddeutsche Meisterschaft und kamen als Vizenorddeutscher Meister in der U18 
zurück und sicherten sich ihr Ticket für die Deutsche Meisterschaft. Die U13 kam mit 
dem 7. Platz, die U16 sowie die U20 schrammten knapp am Podiumsplatz vorbei und 
sicherten sich Platz 4. Bei den Deutschen Meisterschaften der U18 erkämpfte sie sich 
Platz 15. 
 
Auch in diesem Jahr nahmen viele Jugendmannschaften zur weiteren Entwicklung und 
zum Sammeln von Spielpraxis und Spielerfahrung an den verschiedensten 
Einladungsturnieren teil.  
Unsere 1. Damenmannschaft spielte als Aufsteiger in der Regionalliga und sicherten 
sich eine gute Platzierung im Mittelfeld mit Platz 7. Auch die 2. und 3. 
Damenmannschaft, welche beide ausschließlich aus Jugendspielerinnen besteht, 
spielten eine tolle Saison mit Platz 4 in der Landesliga (2. Damen) und Platz 2 in der 
Landesklasse (3. Damen).  
Unsere Oldies und Freizeitvolleyballer hatten die gesamte Saison viel Spaß. Ganz 
ohne Wettkampfstress lässt sich unser toller Sport auch ausüben. 
 
Insgesamt sind wir zufrieden mit dem Abschneiden der Damen- und 
Jugendmannschaften. Der Volleyball des SC Neubrandenburg gehört mit seinen 
Jugendmannschaften weiterhin zu den Spitzenteams in Mecklenburg-
Vorpommern und hat durch seine Präsenz und seine Erfolge auch über die 
Landesgrenzen hinaus für positive Aufmerksamkeit gesorgt. Für den Erhalt 
Neubrandenburgs als Landesstützpunkt/Landesleistungszentrum Volleyball 
und für uns als Abteilung enorm wichtig, regelmäßig neue Mädchen und Talente 
zu finden, zu fördern und zu entwickeln. Nur so ist es zukünftig möglich, 
weiterhin Volleyball mit dem derzeitigen Umfang und dem Niveau zu spielen und 
zu zeigen.  
  
Die Abteilungsleitung möchte sich an dieser Stelle bei allen Trainern, Übungsleitern, 
Helfern und Eltern für ein erfolgreiches Jahr 2024 bedanken. Ein großer Dank  gilt an 
dieser Stelle auch den Sponsoren, Förderern und Freunden unserer Abteilung, vielen 
Dank. 



Sportclub Neubrandenburg e.V. 

Erläuterungen zu den Finanzen 2024 zur Mitgliederversammlung am 20.05.2025 

Das Jahr 2024 begann für den SCN in finanzieller und buchhalterischer Hinsicht nicht 
einfach. Die Sachbearbeiterin in der Geschäftsstelle fiel ab Dezember 2023 aus und 
hatte zum Januar 2024 gekündigt. So oblag es dem zum 01.01.2024 eingestellten 
neuen Geschäftsführung, Peter Waitschies, nach intensiver Einarbeitung durch Frank 
Benischke bis zur Nachbesetzung der Sachbearbeitung mit Antje Piahowiak zum 
16.03.2024 die Buchhaltung abzusichern. 

Neben der Einarbeitung der neuen Geschäftsstellenmitarbeiter lag der Fokus im 
ersten Halbjahr 2024 auf der Strukturierung der Prozesse mit dem neuen 
Mitgliederverwaltungssystem und der Nacharbeitung der Buchhaltungsunterlagen 
2023 für den Jahresabschluss. Unter großer gemeinsamer Kraftanstrengung konnte 
die Ordnungsmäßigkeit der Buchhaltung wieder hergestellt werden. 

Erschwerend kam im Jahr 2024 leider hinzu, dass unserer Steuerberater Konrad 
Hemmerling verstorben ist und somit eine neue Steuerberatungskanzlei gesucht 
werden musste. Mit der Kanzlei Rechtsanwälte & Steuerberater Göttlich & Salomon 
haben wir mit René Salomon einen Steuerberater mit Expertise in der 
Vereinsberatung finden können. 

Der Anfangsbestand für den Gesamtverein zum 01.01.2024 betrug 239.591,79 Euro, 
der Endbestand zum Jahresende 2024 betrug 314.691,66 Euro. Die Einzelbestände 
der Kassen und Bankkonten können dem Bericht der Kassenprüfer entnommen 
werden. Die Einnahmen und Ausgaben sind in der beiliegenden Übersicht nach 
Sachkonten aufgeführt.  

Die niedrigeren Personalkosten aufgrund der Personalausfälle wirkten entlastend. 
Ebenfalls war das sehr hohe Spendenaufkommen im Jahresverlauf sehr erfreulich. 

Im Ergebnis wurden im Jahr 2024 75.099,87 Euro mehr eingenommen als 
ausgegeben. Dies lag vor allem an sehr zurückhaltenden Investitionen in 
Sportmaterial und Ausrüstung aufgrund der unklaren wirtschaftlichen Aussichten und 
der damit verbundenen Unsicherheit in Puncto Spenden- und Sponsoringeinnahmen. 

Für die Folgejahre werden jedoch Nachholeffekte erwartet und zurückgehaltene 
Investitionen in z. B. Boote und Fahrzeuge und sonstige Sportmaterialien 
nachgeholt. 

 

 

 

 

 



Mitgliederversammlung Sportclub Neubrandenburg e.V.

Sportclub Neubrandenburg e.V.

Bericht der Kassenprüfer zur Mitgliederversammlung am 14.05.2025

Zur Prüfung standen die Zahlen im Buchhaltungssystem EasyVerein des Sportclub Neubrandenburg e.V. per

31.12.2024. Durchgeführt wurde die Prüfung von den gewählten Kassenprüfern Urte Poschwatta und Jens

Trentepohl in den Geschäftsräumen des Vereins in Neubrandenburg in der 2. Werderstraße 5 am 14. Mai
2025.

Bereitwillig gaben die Buchhalterin Antje Piahowiak sowie der Geschäftsführer Peter Waitschies Auskünfte

und Erklärungen und führten abschließend mit den Kassenprüfern ein auswertendes Gespräch.

Zum Zeitpunkt der Prüfung am 14. Mai 2025 betrug der Kassenbestand 1.446,97 €, der mit der Buchführung

übereinstimmt. Der Gesamtbestand (Kasse und Bank) betrug per 31.12.2024 314.691,66 €. Die Barbelege

wurden in Stichproben geprüft.

Der Verein unterhält folgende Bankkonten mit Saldo per 31.12.2024:
Bank Kontonummer Betrag

Sparkasse Neubrandenburg - Demmin 30 10 40 10 50 18.400,15 €

Sparkasse Neubrandenburg - Demmin 30 10 44 44 00 2.035,61 €

Sparkasse Neubrandenburg - Demmin 03 0104 65 90 278.543,85 €

MasterCard 0,00 €

Barkassenbestand 15.712,05 €

Summe 314.691,66 €

Das Konto bei der Deutschen Kreditbank (Kontonummer 32 92 27) wurde zum 14.05.2024 aufgelöst und der

Restbestand in Höhe von 11.447,12 € auf das Tagesgeldkonto bei der Sparkasse Neubrandenburg - Demmin

(Kontonummer 03 0104 65 90) übertragen.

Ebenso wurde das PayPal Konto aufgelöst und der Restbestand in Höhe von 64,81 € auf das Geschäftskonto

bei der Sparkasse Neubrandenburg - Demmin (Kontonummer 30 10 40 10 50) übertragen.

Die Salden der Buchführung stimmen mit den Bankauszügen überein. Die Belege wurden in Stichproben

geprüft.

Alle Konten der Buchführung sind in den Jahresabschluss eingeflossen. Nach mündlicher Erklärung der
Buchhalterin sowie des Geschäftsführers existieren keine weiteren Konten auf den Namen des Vereins. Die

Belege der Buchführung werden übersichtlich aufbewahrt. Die stichprobenmäßige Prüfung der Buchführung

ergab grundsätzlich keine Beanstandungen bzw. Verstöße gegen geltende Gesetze.

Soweit von unserer Prüfung erfasst, lagen für alle Ausgaben, die sich aus dem laufenden Geschäftsverkehr

ergaben, satzungsmäßige Beschlüsse vor.

Die Buchführung erfolgt mit dem Programm „EasyVerein" und gibt jederzeit Auskunft über die Zuordnung

der Einnahmen und Ausgaben zu den einzelnen Bereichen bzw. Abteilungen des Vereins. Die Ausgaben

erfolgten nach dem Grundsatz der Wirtschaftlichkeitund entsprechen dem satzungsmäßig festgelegten

Vereinszweck „Sport".

Wir stellen den Antrag mit der Bestätigung dieses Berichtes, dem vertretungsberechtigten Vorstand des

Sportclub Neubrandenburg e.V. auf finanziellem Gebiet für das Geschäftsjahr 2024 die Entlastung zu
erteilen.

Neubrandenburg, den 14. Mai 2025

cT ,
Poschwatta Trentepohl



Sportclub Neubrandenburg e.V. 

Erläuterungen zum Finanzplan 2025 zur Mitgliederversammlung am 20.05.2025 

Ein erfolgreicher Verein lebt vom Engagement und der Begeisterung seiner Mitglieder. 
Letztlich kommt aber kein Verein ohne ausgeglichene Finanzen über die Runden. 

Präsidium und Vorstand legen der Mitgliederversammlung 2025 mit dem Finanzplan 
und den darin geplanten Einnahmen in Höhe von 990,222,73 € und Ausgaben in Höhe 
von 990.753,87 € einen zum Planungszeitpunkt nahezu ausgeglichenen Finanzplan 
vor. Grundlage hierfür waren Planungen in den einzelnen Abteilungen und der 
Geschäftsstelle. Diese Pläne sind durch Detailpositionen untersetzt. 

Grundlage für die Finanzplanung 2025 waren die Vorjahreszahlen unter 
Berücksichtigung der für 2025 geplanten Maßnahmen und Änderungen. Vor allem die 
Einnahmenseite wurde in den einzelnen Planungen der Abteilungen defensiv geplant.  

Die bereits im letzten Jahr durch unsere Abteilung Kanu, Tanzen, Fußball, 
Gesundheitssport, Leichtathletik und Volleyball durchgeführten Erhöhungen der 
Abteilungsbeiträge wirken sich im Jahr 2025 erstmals im vollen Umfang auf die 
Einnahmesituation aus und bilden somit einen wichtigen Baustein zur finanziellen 
Sicherheit des Vereins.  

Deutlich weniger Einnahmen als im Vorjahr wurden erneut von allen Abteilungen im 
Bereich der Spenden geplant. So wurden im Jahr 2024 noch 83.544,16 EUR Spenden 
generiert und für das Finanzjahr 2025 nur mit 64.700,00 EUR geplant. Dies liegt zum 
Teil an der immer noch wirtschaftlich herausfordernden Lage aber auch an der 
Unverbindlichkeit von Spenden und der damit einhergehenden zurückhaltenden 
Planung durch die Abteilungen.  

Auf der Kostenseite ist zu erkennen, dass aufgeschobene Anschaffungen, wie der 
Kauf von Drachenbooten durch unsere Abteilung Kanu und der Kauf (Teilfinanzierung) 
eines eigenen Transporters unserer Abteilung Leichtathletik sich in den 
entsprechenden Kostenpositionen mit einer gesteigerten Ausgabe im Verhältnis zum 
Vorjahr bemerkbar macht.  

Ziel unserer Bemühungen ist es, alle notwendigen Ausgaben mit entsprechenden 
Einnahmen zu decken und der nächsten Mitgliederversammlung ebenfalls einen 
ausgeglichenen Finanzplan 2026 präsentieren zu können.  

Aus den vorliegenden Planungsunterlagen ist ersichtlich, dass wir auch 2025 den 
prozentual größten Teil der Finanzen für die Erfüllung unseres Satzungszweckes, der 
Förderung des Sports, ausgeben wollen. 



Finanzplan 2025 des Sportclub Neubrandenburg

Buchungskonto IST 2024 SOLL 2025
0706 Nicht abgerechnete Vorschüsse 300,00 € 0,00 €
0875 Durchlaufende Posten Ausgaben -3.248,90 € 0,00 €
1625 Erhaltene Kautionen 1.140,00 € 0,00 €
1910 Sammelkonto Umsatzsteuer-Vorauszahlung/ -erstattung -2.895,25 € -2.900,00 €
1911 Umsatzsteuer-Vorauszahlungen 1/11 -751,00 € -750,00 €
2110 Echte Mitgliedsbeiträge bis 300 EUR 303.829,20 € 319.988,00 €
2120 Materialpauschalen 5.550,00 € 5.340,00 €
2301 Zuschüsse Landessportbund 45.116,00 € 26.506,67 €
2302 Zuschüsse Kreissportbund 36.882,70 € 24.350,00 €
2303 Zuschüsse sonstige Verbände 26.142,01 € 58.190,76 €
2305 Zuschüsse Stadt Neubrandenburg 51.100,59 € 49.496,18 €
2310 Sonstige Zuschüsse 18.267,87 € 8.784,56 €
2400 Sonstige Einnahmen ideeller Bereich 20.139,17 € 12.910,00 €
2401 Eigenanteile ideeller Bereich 1.044,00 € 1.100,00 €
2402 Eigenanteile Sportgerät/Sportbekleidung 18.522,09 € 850,00 €
2405 Erstattung Personalkosten 5.442,13 € 5.798,80 €
2425 Anlagenabgänge Sachanlagen (Restbuchwert bei Buchgewinn) 5.800,00 € 4.500,00 €
2551 Löhne und Gehälter -149.881,41 € -148.828,47 €
2552 Ehrenamtspauschale -1.950,00 € -2.140,00 €
2553 Abgeführte Lohnsteuer -23.715,24 € -20.283,36 €
2554 Aufwandsentschädigungen Übungsleiter -63.894,00 € -69.160,00 €
2555 Gesetzliche soziale Aufwendungen -82.818,95 € -85.905,26 €
2556 Bundesfreiwilligendienst, Freiwilliges soziales Jahr -3.578,00 € -5.370,00 €
2558 Beiträge zur Berufsgenossenschaft -2.069,95 € -2.069,95 €
2559 Honorare Trainer -24.567,60 € -24.750,00 €
2560 Fahrt- und Reisekosten -10.157,43 € -10.550,00 €
2565 Kosten Übernachtung und Verpflegung -170,00 € -200,00 €
2660 Raumkosten Geschäftsstelle/Verwaltung -2.514,44 € -2.650,00 €
2661 Raumkosten Sportstätten -109.802,64 € -84.948,00 €
2664 Reparaturen -4.618,05 € -8.080,00 €
2700 Büro- und Organisationskosten -6.274,39 € -6.740,00 €
2703 Kontoführungskosten -2.052,16 € -2.050,00 €
2704 Beitragsrücklastschriften Gebühren -57,78 € -60,00 €
2705 Sonstige Verwaltungskosten -9.470,16 € -8.740,00 €
2751 Beiträge Sportverbände -22.946,06 € -24.856,00 €
2753 Versicherungen, Beiträge -3.477,99 € -5.445,18 €
2800 Mitgliederpflege -10.892,90 € -13.458,23 €
2801 Öffentlichkeitsarbeit -2.154,28 € -2.045,20 €
2802 Geschenke, Jubiläen, Ehrungen -1.811,50 € -2.339,50 €
2803 Ausbildungskosten -7.621,57 € -11.375,00 €
2805 Beratungen + Veranstaltungen -2.214,14 € -2.800,00 €
2850 Investitionen Immobilien + technische Anlagen -544,36 € -600,00 €
2852 Investitionen Boote -15.843,31 € -19.963,50 €
2853 Investitionen Werkzeuge + Einrichtungen -9.204,52 € -3.800,00 €
2855 Sportausrüstung/Sportgerät -12.573,57 € -18.701,00 €



2857 Sportbekleidung -37.521,17 € -15.651,08 €
2866 Gezahlte Start- und Meldegelder -80,00 € -250,00 €
2870 Kosten eigene Fahrzeuge -7.495,31 € -38.426,24 €
2900 Sonstige Kosten -302,90 € -400,00 €
3221 Geldzuwendungen gegen Zuwendungsbestätigung 83.544,16 € 64.700,00 €
3222 Geldzuwendungen ohne Zuwendungsbestätigung 18.527,36 € 9.298,43 €
3251 Gezahlte Spenden / Zuwendungen -200,00 € -250,00 €
3755 Körperschaftsteuer -67,52 € -150,00 €
4111 Miet- und Pachterträge 7 % USt 85.069,26 € 87.613,33 €
4150 Zinserträge 0 % USt 2.558,91 € 3.000,00 €
5111 Einnahmen Vermietung an Vereinsmitglieder 7% USt 1.290,00 € 1.300,00 €
5260 Einnahmen aus Ablöse/Freigabe unbezahlter Sportler 7 % USt 1.070,00 € 0,00 €
5722 Einnahmen aus Kursen 76.905,21 € 58.000,00 €
5724 Einnahmen aus Start- und Meldegeldern 31.496,50 € 29.025,00 €
5730 Eigenanteile WK/TL 135.182,97 € 136.751,00 €
5750 Veranstaltungsbezogene Zuschüsse 17.614,63 € 19.000,00 €
5760 Sonstige Einnahmen 0 % USt Zweckbetrieb 800,00 € 800,00 €
5825 Anteilige Aufwandsentschädigungen -2.618,00 € 0,00 €
5850 Sonstige veranstaltungsbezogene Kosten WK/TL -101.357,45 € -113.400,00 €
5855 Ausgaben für Start- und Meldegelder WK/TL -29.216,62 € -30.140,00 €
5860 Fahrt- und Reisekosten WK/TL -46.400,31 € -50.116,88 €
5865 Kosten Übernachtung und Verpflegung WK/TL -109.331,07 € -103.741,55 €
5870 Raumkosten Sportstätten ZB Sport -353,47 € -400,00 €
5875 Reparaturen/Wartungen Sportstätten ZB Sport -272,37 € -300,00 €
5885 Sonstige Kosten ZB Sport -7.470,01 € -100,00 €
7000 Einnahmen aus Geschäftsbetrieben Sport 14.605,00 € 38.720,00 €
7104 Sonstige Erträge 148,75 € 0,00 €
7111 Kurzzeitige Vermietungen an Nichtmitglieder 19% USt 24.496,51 € 24.200,00 €
7235 Anteilige Aufwandsentschädigungen -2.400,00 € 0,00 €
7300 Sonstige veranstaltungsbezogene Kosten -7.081,71 € -34.294,47 €
7310 Kosten Übernachtung und Verpflegung -2.634,39 € -2.515,00 €
7400 Sonstige Kosten des Sportbetriebes -357,00 € -350,00 €
7410 Sonstige anteilige Kosten -8.554,30 € -8.710,00 €
Gesamtergebnis 75.099,87 € -531,14 €


